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湖南·关注

“造成老百姓看病贵、看病难

的问题， 医院仅是其中的一个环

节。”一位不愿透露姓名的医院管

理者称， 如果找不到解决根本问

题的办法，改革将很难进行下去。

对于“高诊费”的制定问题，

有不少华声在线的网友质疑可行

性究竟有多高？比如，什么样的病

种要“高诊费”？高到什么程度？标

准制定由谁说了算？还有没有“低

诊费”的可能？患者在诊费定价过

程中有多少话语权？城乡之间、东

西部之间有无差距？ 名医院与小

医院之间、 知名专家与普通医生

之间如何定价？ ……这一系列问

题都需要解决， 在程序上的困难

性可想而知。

■记者 张春祥

高诊费低药费，看得起病才最重要

省卫生厅：将出台更加可行的实施方案 医院：高诊费多高？政策有待检验

本报11月24日讯 为让老

百姓确实能看得起病， 我省宁

乡县已先行试点。 记者今日获

悉， 宁乡将实施公共卫生服务

均等化， 乡镇卫生院落实收支

两条线管理措施， 新增15岁以

下人群补种乙肝疫苗等5项公

共卫生服务项目。乡镇卫生院、

村卫生室和社区卫生服务站均

通过政府购买服务的方式获得

公共卫生服务补助。

乡镇卫生院负责提供公共

卫生服务和常见病、 多发病的

诊疗等综合服务， 通过使用适

宜技术、适宜设备和基本药物，

为广大群众提供低成本服务。

政府各级财政负责乡镇卫

生院的基本建设经费、 设备购

置经费、 在编人员经费和其承

担公共卫生服务的业务经费。

实行收支两条线管理， 建立乡

镇卫生院财政足额补贴的保障

机制。

县卫生局成立“宁乡县卫

生系统会计核算中心”，想着卫

生院的收入全部上缴会计核算

中心财务专户， 实行预算内外

资金集中统一核定拨付。

在乡镇卫生院和村卫生室

推行基本药物零差率销售，将

公家公布的307种基本药物纳

入城镇居民医保药品报销目录

和新农合报销目录。

■记者 张春祥

本报11月24日讯 昨日，

国家发改委网站公布《改革药

品和医疗服务价格形成机制的

意见》，其中明确规定，适当提

高临床诊疗、护理、手术以及其

他体现医务人员技术劳务价值

的医疗服务价格， 同时降低大

型医用设备检查和治疗价格。

“‘高诊费低药费’，关键在整个

费用都降下来。”24日下午，省

卫生厅医改办主任王湘生称，

湖南基本药物目录、 零差率销

售等配套措施将陆续出台。

需综合配套措施对接

“国家发改委公布的这个

文件，方向是非常正确的，毋庸

置疑， 过去药品扭曲的价格机

制需要改变， 但是单凭这个文

件不能解决看病贵的问题，还

需要医改的综合配套措施。”王

湘生称， 老百姓关注的是医疗

费用整体降下来， 从中真正得

到实惠， 最终能看得起病才是

最主要的。

王湘生说， 实行基本药物

目录、零差率销售，药品已没有

任何利润，医院要生存、要发展，

怎么办？这就需要国家出台相应

的配套政策， 以保证正常运转。

“这不是提高诊费和降低药费这

么简单，这是一种机制的转变问

题。”王湘生表示，这是要改变传

统的以药养医机制，这才是改革

的深水区。

湖南医改闯进“深水区”

降低药品价格，提高医疗服

务收费，从理论上来讲是合乎逻

辑的， 医生的价值应该受到认

可。但是，在执行层面似乎并不

容易。“这是一个观念的转变，最

为简单的方式是，政府解决医生

的后顾之忧，只有这样，才能真

正切断医生与药品以及医疗服

务之间的趋利动机，否则老百姓

看病贵的问题还是得不到根本

解决。”王湘生说。

对于“高诊费低药费”的配

套政策，王湘生表示，湖南正在积

极调研、摸底，相关部门正在紧锣

密鼓的制定中。“进入改革的深水

区，只能摸着石头过河。”王湘生

说，宁乡县已经开始了这方面的

尝试，他们的“综合配套改革实施

方案”将是湖南医改的一个趋势。

“作为医生，适当提高临床诊

疗、护理、手术等技术劳务价值的

医疗服务价格， 我觉得这是医生

价值的体现。”一家三甲医院的副

主任医师说， 这种政策在现行机

制下能否行得通？还有待检验！

该家三甲医院一位院领导表

示了同样的担忧：“这样的医改方

向能否在具体操作中不变形、不

走样呢？”这位领导称，他一直不

建议医院进昂贵的大型设备，他

说， 这样无形中培养了医生的依

赖性， 诊疗过程中什么都依赖仪

器， 也加重了患者的负担。因

此，即便药费降下来了一部分，

患者的整体费用没有降下来的

话， 这样的改革也仅仅是一个

形式而已。

宁乡先行试点配套改革

基本医疗服务政府买单

“高诊费”究竟会有多高？

药品配送中心工作人员在登记新采购的药品。 新华社图
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“高诊费”改革有待检验

“实行基本药物目录、零差率销售，药品已没有任何利润，医

院要生存、要发展，怎么办？这就需要国家出台相应的配套政策，

以保证正常运转。这不是提高诊费和降低药费这么简单，这是一

种机制的转变问题”

———省卫生厅医改办主任王湘生


